

Editorial

Hallazgos21: Perseverar y Pervivir

La Real Academia Española define *Perseverar* como "Mantenerse constante en la prosecución de lo comenzado" y *Pervivir* como "Seguir viviendo a pesar del tiempo o de las dificultades". Ambos conceptos se aplican perfectamente a lo que ha acontecido con la *Revista Científica Hallazgos21*.

Con su primer número en julio de 2016, Hallazgos21 surge como necesidad impostergable de la Pontificia Universidad Católica del Ecuador, Sede Esmeraldas, para alinearse al mandato nacional de la Secretaría de Educación Superior, Ciencia, Tecnología e Innovación (Senescyt) de la importancia de impulsar la gestión del conocimiento, desarrollando acciones y procesos técnicos que garantizaran el libre acceso a la información científica y tecnológica. Sabido es que solo se puede hablar de ciencia cuando el resultado de las investigaciones realizadas por profesionales o grupos de colegas comunican los resultados de sus investigaciones a la comunidad científica. Nuestra Pucese no podía seguir rezagada.

El hecho de que nuestra sede tenga su propia revista es una garantía para que los docentes esmeraldeños, junto con el resto de la comunidad nacional e internacional, posean su medio científico autónomo para dar a conocer las contribuciones al desarrollo docente, económico y social. Y al decir "docentes esmeraldeños" hago referencia a todos los que ejercen la bella profesión de maestros, no solo a los de la Pucese. Es por eso por lo que, de todos los artículos publicados en estos ocho volúmenes, el primer lugar lo ocupan los profesionales de la provincia Esmeraldas, seguidos por los del resto de las provincias ecuatorianas. Sin embargo, ha sido tal el impacto alcanzado, que hoy con orgullo podemos decir que se han publicado artículos de autores argentinos, chilenos, colombianos, cubanos, dominicanos, españoles, estadounidenses, mexicanos, mozambiqueños, nicaragüenses, peruanos y venezolanos. Para una revista científica de una sede provincial, tener publicaciones de otros 12 países en tan pocos años es un dato a considerar. Para todos en nuestra comunidad universitaria debe ser de gran placer saber que la calidad lograda por *Hallazgos21* otorgan una gran credibilidad para que sus artículos pueden emplearse como fuentes bibliográficas primarias. La meta siempre será perseverar y pervivir.